

El Rígaro

Diario de intereses nacionales

Director y Propietario: **MANUEL ARGÜELLO DE VARS**

Año IV

San José, Martes 16 de Julio de 1901

NUMERO 526

AVISO

Los impuestos municipales correspondientes á este cantón (tercer trimestre), deberán pagarse en la Tesorería respectiva, del 1 al 15 de Julio próximo.

Gobernación de la Provincia de San José, 14 de Junio de 1901.

Manuel Montealegre.

M. Argüello de Vars

Abogado y Notario

Despacha en su oficina

Avenida Central, núm. 260

Academia de inglés

Usted puede aprender á hablar el inglés en tres meses.

El último y más perfecto método. Para precio etc. dirigirse á

H. J. EDWARDS.

Graduado en la Universidad de Victoria, Inglaterra.

114, Calle 25 Sur.—Frente á la Inspección de Hacienda.

New Cash Store

El gran surtido de mercancías frescas en general, de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato, y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el lto comercio con ventajas en favor de su numerosa clientela.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país, Agencias y Comisiones.

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con el New Cash Store, le sería provechoso y muy en favor de los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta para construcción, contratos de casas y otros edificios.

B. RAMIREZ R.

Bertheau & Co. EL ACORAZADO

FÁBRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del «Acorazado» en el puerto de Limón. Ventas con un 20 por ciento de rebajo en sus precios con todo y alzas de cambios y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país, Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un grafófono sistema Edison.

Se vende

Lavadora café «Torrente» costó \$ 200 oro véndese en ¢ 200. Máquina de vapor y caldera fuerza 50 caballos precio ¢ 2000 perfecto estado. Dirigir avisos oficina de este diario.

Ferrocarril de Costa Rica

Aviso á los Importadores

Habiendo nuevamente dispuesto el Supremo Gobierno que las mercaderías que vengan dirigidas á San José puedan ser colocadas en los carros del Ferrocarril directamente del costado del buque, y que inmediatamente se trasporten á la Aduana Principal, se suplica á los interesados que deseen aprovechar las ventajas de esta disposición, se sirvan pasar á la Administración del Ferrocarril para convenir en el modo de pagar sus respectivos fletes.

San José, Junio 7 de 1901.

CHAS STUART,
Administrador.

Disponible

La Bohemia

Se vende este conocido Establecimiento, situado á cien varas al Norte de «La Cabaña» y uno de los mejores puntos de San José. Es una muy buena oportunidad para la persona que quiera establecerse. Informes, en el mismo establecimiento.

De venta

Urnas y Mostradores

en la ferretería de

Miguel Macaya



CARBOLINA

Remedio seguro para destruir garrapatas.

PREPARADO ÚNICAMENTE EN LA

«Botica Francesa»

DIRECCIONES.—Mésclese cuatro cucharadas de Carbolina con una botella de agua, y con un pedazo de trapo mojado en ésta mezcla, frótese vigorosamente todo el cuerpo del animal, especialmente la parte que esté más atacada de garrapatas. Repítase la operación al día siguiente si fuere necesario. Este remedio es bueno también para destruir el piojo, la sarna, el sarpullido y todas las demás enfermedades parasitarias en los animales, usándolo en la misma proporción y de igual modo que para las garrapatas. Las gusaneras se destruyen aplicándoles la Carbolina pura. La Carbolina es un antiséptico más poderoso que el ácido fénico ó carbólico, no siendo cáustico ó venenoso como este

AVISO IMPORTANTE.

HERMANN Y ZELEDON, «BOTICA FRANCESA»

DEBIDO al éxito admirable y á la consiguiente extraordinaria demanda de nuestras especialidades conocidas como CARBOLINA, FORMICIDA, y FILODERMA, algunos de nuestros competidores han fabricado y dado á la venta imitaciones más ó menos malas de dichos artículos, perjudicando la buena reputación de éstos y de consiguiente nuestros propios intereses.

Para evitar este abuso hemos inscrito los nombres de dichas preparaciones y nuestra marca industrial, como de nuestra exclusiva propiedad é invención, de conformidad con la Ley de Marcas de Fábrica y de Comercio decretada por el Congreso y publicada en LA GACETA No. 119 del 24 de Marzo de 1896.

Dichas inscripciones están consignadas en el libro respectivo con fecha Marzo 12 de 1897, bajo los números uno á cuatro, y publicadas en LA GACETA No. 61 de Marzo 16 de 1897.

Para proteger los intereses del consumidor y los nuestros nos proponemos perseguir ante la ley toda infracción de las garantías y derechos que la citada Ley de Marcas nos concede. Advertimos, pues, á nuestros favorecedores que cualquiera preparación que llevando el nombre de Carbolina, Formicida ó Filoderma no haya salido de nuestra Botica Francesa, debe considerarse como fraudulenta.

LA CARBOLINA es gran remedio contra las garrapatas y gusaneras en los animales.
LA FORMICIDA es el gran veneno para destruir hormigueros.
LA FILODERMA es infalible para quitar toda clase de manchas del cutis.

Banco Anglo Costarricense

Habiendo dimitido el señor don Percy G. Harrison el cargo de Administrador de este Banco, la Asamblea General de accionistas ha tenido á bien nombrar para sustituirlo á don Manuel Antonio Quirós, quien entra desde hoy al desempeño de sus funciones.—San José 1.º de Julio de 1901.—El Secretario de la Dirección, MARIANO MONTEALEGRE.

EL FÍGARO

Director y propietario:

MANUEL ARGÜELLO DE VARS

Redacción y Administración:

Avenida Central, núm. 260

Es el diario de mayor circulación y el que ofrece mejores ventajas á sus suscriptores y anunciantes.

La patria es de todos

Demasiado tarde leímos tres columnas con que un señor «S. O.» ha tenido la bondad de ocuparse de nuestro humilde artículo de 10 del corriente, en el número 5316 de «La República.»

No tuvimos el honor de leer las cuartillas que dice haber escrito hace meses largos sobre «Reformas Constitucionales.» para saborear las producciones de «S. O.» y juzgar qué móvil las inspiró, que probablemente debe haber sido muy patriótico, y como quien dice, buena vispera del santo que hoy nos refiere como uno de sus milagros ser «muy amigo de su patria por la que rompió algunas lanzas (primera noticia para nosotros, pues no conocemos á este valiente desfacedor de agravios) cuando hervía su sangre (por supuesto ahora la tiene tibia) y hoy con el frío de su experiencia nos viene á ayudar (poniéndole una X á «pretexto» y con lo cual queda despejada la incógnita y resuelto el problema propuesto) con la escasez de sus luces, pero haciéndonos la justicia (quedamos muy obligados) de creernos libres de prejuicio (y tan libres que jamás buscamos el turroncito del presupuesto porque «Dieu merci» siempre hemos vivido de nuestro trábajo) y colocados en el mismo fiel de la balanza. (Esto ¡quien sabe! porque del dicho al hecho... y según sea la balanza y su fiel.)

Con ese preámbulo íbamos á exclamar, parodiando al héroe aquel que también rompía lanzas contra pobres molinos de viento, carneros, batanes, y otros endriagos: ¡Oh dichosa edad y felices tiempos en que apenas abre la boca una débil y menguada criatura, cuando por obra de encantamiento se desprenden los astros del firmamento y vienen á iluminar con su fosforescente y nunca bien alabada luz esta pobre tierra llamada por sus entuertos á desaparecer del mundo sideral!...; pero seguimos leyendo y concluimos y «ni la ayuda (?) ni la luz» nos ha llegado; y suponemos que aun está de camino, que viene con el reposado paso del «frío de la experiencia», por aquello de quien mucho corre, presto para.

Las pocas frases que apenas han podido medio afectar el acierto é inteligencia de «S. O.» no son el fondo de nuestro pobre artículo y por lo mismo, cuando nos llegue «su ayuda y esplendente luz» sobre la cuestión propuesta, no tendremos dificultad en endilgarle cuantas aclaraciones pueda dar nuestro oscuro cacumen; pero tenga bien sabido y mejor entendido el señor «S. O.», que en cuanto á imparcialidad nadie nos gana, pues no nos mueve el más mínimo interés personal al estampar nuestras pobres líneas, sino que como ciudadanos y contribuyentes, nos creemos con perfecto derecho para trabajar é interesarnos en bien de todos. Usamos de una garantía constitucional que estimamos vigente; pero si el señor «S. O.» cree que no lo está, le estimaremos nos mande un rayo de su refulgente luz, para que nos ilumine.

(EL MISMO.)

«La Violeta» fabrica la famosa «Dermalina», infalible para quitar las pecas, manchas, etc., y todo lo que puede afean el cutis.

Revista de ambos mundos

El gran crimen

Entierro de la reo

La Carmañola

La corriente lectura en los periódicos del día la forman hoy los grandes crímenes que casi diariamente se cometen en los grandes centros de Europa y América, donde la sangre circula con más rapidez ó donde la muerte no es temida ni tenida en cuenta más que para llenar los cuadros de estadística. Preciso será, pues, que marchemos en la dirección de esa corriente.

**

Comenzaremos por asegurar á nuestros lectores que en esta materia (grandes crímenes) no hacemos más que copiar de las gacetas de los tribunales de justicia. De ese manantial sabemos que el 12 de junio último se levantaron los sellos del cuarto donde pasó veinte y cinco años Blanca Monnier. Esa operación judicial tenía un doble objeto: facilitar al Procurador de la República la continuación de las pesquisas y el de contrasellar lo que se inventariaba.

Después pasaron al cuarto donde dormía la vieja, madre de Blanca, y aquí si que la sorpresa no tuvo límites. La fetidez, principalmente de la cama es imposible describirla. Pronto fueron asaltados por millones de pulgas de un tamaño anormal, y de chinches (que en Centro América llaman talepates ó jalepates) hambrientas ese día por que les comenzó á faltar el alimento humano y el que les proporcionaban los excrementos y demás porquerías de aquella casa. Todos salieron á escape, gritando y buscando agua ú otro medio de librarse de aquella peste de nuevo género. En ese momento la criada les gritó «¡cuidado con la cajita!», mostrando á los magistrados una enorme caja ó baúl forrado en hierro y atrancado con doble cerradura. Allí encontraron valores, hasta ese instante incalculables, representados por sucios billetes de banco, monedas de oro de varias naciones, certificados, títulos de propiedad de fincas, de acciones del ferrocarril, etc., etc. Luego que los jueces estuvieron seguros de que en ese baúl no había ningún papel que aclarara la situación, lo sellaron y depositaron. A esto siguió una fumigación de los jueces; y docenas de líquidos y polvos insecticidas fueron echados en el piso y paredes. Todo lo cual pasaba en el primer piso. El Procurador de la República esperaba concluir esa noche la instrucción. Lo demás será publicado diariamente en la gaceta de los tribunales, principalmente del de Assises.

**

Concluiremos hoy anunciando un suelto de Mr. Robert Gaillard, reporter de un diario de Poitiers. Es como sigue:

Dice que esa mañana (junio 14) se presentó á las 5½ a. m. en la prisión, deseoso de asistir al servicio que se iba á celebrar en la capilla de la cárcel. El portero, tan grosero y terco como la puerta, que él se negó á abrir, le declaró que sólo serían recibidos los miembros y los amigos íntimos de la familia (¡¡buenos amigos serían ellos!) En efecto, presencié la llegada de la señora y de la señorita Monnier, de gran luto. Ellas estaban acompañadas de Mr. Clisson, señora Decharme, esposa del Director del Banco de Francia.....!! Señores Druet, ex-Bastenero del Foro de Poitiers; Triganté; Genest Secretario General de la Prefectura; Dollin; du Fresnel Juez de Instrucción; Bodin, Notario; de Ponthier, abogado; Mernie, abogado. M. Monnier asistía á la ceremonia en una celda, desde la cual podía ver sin ser visto. Mr. Bernardini, Comisario especial. La misa la dijo el abate Roziere, Capellán de la prisión.

Mientras tanto, en la calle de la «Visitación» la muchedumbre era enorme. Mr. Buchelón, Comisario central, organizó un servicio de orden. Dos fotógrafos se instalaron con sus aparatos.

A las 6¼, la puerta de la prisión se abrió y apareció el carro fúnebre de segunda clase (cuesta 250 francos.) Nadie se tocó siquiera el sombrero. En vez de eso, se oyeron silbidos, amenazas é injurias al cadáver de Mm. Monnier. Alguien entonó la Carmañola, pero se le hizo callar. El carro fúnebre se puso en camino y el repórter notó que en las ventanillas del segundo piso de la casa de Mme. Monnier, situada frente á la prisión, las dos viejas criadas, la rubia y la morena, saludaban por última vez á la «Vieja», como ellas llamaban á la difunta; esto en medio de una homérica carcajada.

Por fin llegaron al Cementerio, donde sólo pudieron entrar unos pocos privilegiados; unos de ellos, la señora y señorita Monnier, de rodillas delante de la tumba de la familia, lloraban ardientes lágrimas (de cocodrilo.) El ataúd se depositó en el hueco que le correspondía. En ese momento Mme. Monnier, del brazo de Mr. de Clisson y su hijo, se inclinaba una última vez. «¡Requiescat in pace!» dijo el Capellán; pero esa no era la opinión del público amontonado delante del cementerio, quien deseaba lincharlos, como se comprendía por los gritos de «muera!» que salían de todas las bocas.

Debemos decir que es mucha nuestra sorpresa al considerar que no se hizo la autopsia al cadáver antes del entierro, como lo exige la ley francesa, cuando se susurraba la especie de que la señora Monnier había muerto envenenada.

En la tarde, Mr. de Fresnel, Juez de Instrucción, examinó á los testigos señor y señora Arthur Tuseau, que viven y han vivido hace muchos años en una casa del impaso de la «Visitación», cerca de la casa donde se cometió el crimen. Ellos declararon que jamás habían visto nada, pero que, lo mismo que los demás vecinos, oyeron muchas veces decir que existía una loca encerrada en la casa de la señora Monnier. La hija del portero de la Gobernación (Mairie) y una de sus amigas, modista, habían logrado, hacía algunas semanas, entrar en el cuarto de la reclusa. Se dice que Mr. Monnier está enfermo de gravedad, asustado de los acontecimientos de estos últimos días.

Continuaremos imponiendo á nuestros lectores del curso de esta causa.

MANUEL ARGÜELLO MORA

Una de las especialidades de «Teutonia» es el surtido de finos y variados tosteles y dulces que elabora en su taller propio.

Notas de Esparta

—A € 5941 asciende la parte que el finado Juan I. González legó en su testamento á la Junta de Caridad. El nombre de este español, antiguo vecino de Esparta, se conservará mucho tiempo en la memoria de los pobres á causa de tan humanitario legado.

—Hace hoy 22 días esta pacífica población fué testigo de un acto que impresionó mucho. Don Clodomiro Figueroa fué provocado á un lance en la acera de la plaza central, y éste hizo frente con calma. De la lucha resultaron disparados cuatro balazos sobre Figueroa y dos que éste disparó en su defensa. No hubo resultado que lamentar. El acometido salió ileso.

—La Junta de Educación ha convocado á reunión de vecinos para tratar de asuntos que se rozan con la enseñanza. La reunión tendrá efecto el 21 próximo. Toda vez que no se intente gravar con detalle al vecindario en tiempos azarosos como los que corren, será plausible el interés que la Junta demuestra por la instrucción.

—Las escuelas de Esparta marchan con lujosa asistencia de matriculados y atendidas muy bien por el personal.

—Se resiente este lugar de la tolerancia que

Cigarrillos "Coquetas,"

de H. de Cabañas y Carvajal

Ya nos llegaron otra partida de estos deliciosos cigarrillos, superior á todas las otras marcas importadas al país.

Para que el consumidor no le cueste más que 25 centavos la cajetilla de 20 cigarrillos, 5 cigarrillos más que el «Henry Clay» ó «Murias», nuestro precio será 22.50 colones el ciento.

ROBLES & ROBLES.

hay para los vagos y tomistas; el gremio ha aumentado en proporción á la tolerancia.

—La guerra de Colombia proporciona huéspedes distinguidos á los hoteles, que los hay muy buenos en esta ciudad.

Los hermanos Lambert apreciables y acaudalados itsmeños permanecen en el Hotel de la Estación en expectativa de mejores días para su patria.

—El amigo Benicio Mena ha vendido su establecimiento de comercio á un joven dependiente suyo. Los negocios decaen. La competencia china no se aguanta.

—Se hace sentir mucho la presencia en esta ciudad del Gerente del Ferrocarril señor Guevara; su residencia en Puntarenas perjudica indudablemente los intereses del público y de la empresa.

«La Violeta» tiene surtido completo de todo lo perteneciente al ramo, lo que expende al por mayor y detal, usando de la mayor exactitud y actividad.

Al rededor del mundo

Nacimiento del heredero real de Italia.—A la noticia de que se acerca el alumbramiento de la joven y hermosa Reina Elena, en toda Italia se ha experimentado un intenso regocijo y se han constituido comisiones organizadoras de los festejos con que será recibido el advenimiento del primer hijo de los Reyes bien amados.

Es costumbre, sobre todo si se aguarda á un heredero del trono, prepararle, por cuestación pública, obsequios que le testifiquen el amor con que el pueblo lo recibe. Y siguiendo la ley de esa costumbre, fbase á dar comienzo á la preparación de los regalos para el futuro príncipe ó futura princesa, cuando enterado el Rey Víctor Manuel de lo que ocurría, hizo conocer su deseo de que los fondos que se reunieran con el objeto de obsequiar al primer fruto de su feliz matrimonio, se dedicaran á socorrer á los campesinos perjudicados con las inundaciones de los últimos tiempos.

Demostró con ello el Rey Víctor Manuel, que es digno de la sangre ilustre y generosa de Saboya que corre por sus venas. Acatando la voluntad real, la comisión organizadora de las fiestas que se verificarán para solemnizar el nacimiento del hijo de sus majestades Víctor Manuel y Elena, ha resuelto que los fondos de la suscripción pública se inviertan en proteger á los campesinos damnificados por las inundaciones.

No hay regalo que se iguale en valor y significación á ese de socorrer, en nombre del que nazca de la Reina Elena, á la muchedumbre de infelices cuyos cortijos arrojó la inundación; á esos millares de seres hambrientos que, al verse socorridos en nombre de la excelsa criatura cuyo advenimiento al mundo se festeja, no dejarán de rogar por ella con la plegaria del reconocimiento, que es tan agradable en las alturas celestiales.

¡Cuántas bendiciones van á caer, de tantos millones de labios, sobre la cuna de oro y rosas donde pronto sonreirá la criatura que todos esperan que revista la magestad del hombre y, con ella, la de heredero de la real corona de Italia!

Población de Alemania.—Ha terminado el censo de la población de este Imperio.

Los datos recogidos demuestran que ella pasa ahora de 56 millones de almas.

El último censo realizado el 2 de diciembre de 1895, daba una población de 52,279,901 habitantes.

Lotes para edificar, en la 4.ª Avenida Oeste, (Paso de la Vaca). Precio bajo y situación ventajosa. Informará, —Emilio Artavia.

Crónica Local

MADERA

De laurel negro, en tablas, tablilla, tabloncillos y reglas, vende F. López García.

Hace algunos meses que dimos cuenta en este diario de la caída del valioso puente de hierro que la Municipalidad de Alajuela, con el auxilio del Supremo Gobierno, construyó sobre el río Virilla, en la jurisdicción de Turrúcares.

Se han convocado licitadores para desarmarlo y sacarlo del río. El 25 del corriente á las 12½ se abrirán las propuestas.

Se pudo haber hecho esto un poco antes, pues el agua en tanto tiempo, debe haberlo perjudicado mucho. Pero más vale tarde que nunca.

Caja Papel y sobres fantasía á ₡ 1-00 la caja.—Librería Lines.

El Banco Anglo Costarricense ha publicado el estado de sus negocios y la lista de sus accionistas.

Bien lisongera es por cierto, á pesar de la crisis que atraviesa el país, la situación económica del establecimiento.

Con gusto hemos tomado nota de la circunstancia de ser una costarricense, la muy apreciable señora doña Teresa Alvarado de Dent la principal accionista de este establecimiento bancario.

«La Violeta». Farmacia y Droguería, frente al lado sur del Mercado. Apartado 113. Teléfono 73.

A efecto de que sea tomado en cuenta en las liquidaciones de cuentas, ponemos en noticia de los interesados que nuestro café en Londres no ha dejado de venderse dentro de los siguientes precios en chelines:

Clases superiores de.	54 á 80
» medianas »	45 » 55
» inferiores »	30 » 40

Lo cual quiere decir, suponiendo un gasto máximo de una libra esterlina por quintal, que es demasiado, que nuestro quintal de café debe producir aquí, si no hay exceso de números de color, lo siguiente, al cambio de 118%:

Clases superiores desde ₡ 19 hasta 32	
» medianas » » 14 » 19	
» inferiores » » 12 » 8	

De suerte pues, que vale la pena de informarse con verdadero interés, del porqué resulta vendido á menos dinero el café de Costa Rica, si es que abundaran cuentas muy diferentes á las que hacemos.

Nuestro muy querido amigo, Licenciado don Rafael Montúfar, quien parece destinado por sus altos méritos y notoria laboriosidad, á continuar manteniendo, indivisa, la gloriosa herencia intelectual del viejo Montúfar, dice en un artículo de combate en el cual defiende las conclusiones á que se llegó en el último Congreso Jurídico de San Salvador, con motivo de los ataques que á lo pactado dirigen varios miembros del Congreso salvadoreño, lo siguiente:

«Intento demostrarlo en una publicación que creo conveniente hacer, con el fin de que los salvadoreños conozcan documentos de su propia historia, que cuidadosamente se les han tenido ocultos, y que les harán ver quiénes son los autores de ciertos sufrimientos que han experimentado, y cuál el círculo político á que tales autores pertenecen.»

Cuánto bien podrían hacer á Costa Rica, ciertas eminencias, descubriendo francamente la verdad con respecto á más de un ciudadano erróneamente apreciado por el país.

Véase el aviso Champagne Montebello es de superior calidad y muy afamado.

En una casa lujosamente amueblada al gusto del día, que hace que cada uno convierta su mansión en un pequeño palacio, hay una soberbia piel de oso delante de la chimenea.

—¿De qué animal es esa hermosa piel? pregunta un señor que visita la casa por primera vez.

—Es mía, caballero, responde el dueño con orgullo.

«Listerina». Se vende en la «Botica del Comercio» despacho del Doctor Francisco E. Fonseca.

Ayer, víspera de nuestra Señora del Carmen, hubo en el Carmen durante el día ceremonias religiosas y por la noche rosario solemne. El señor don Alejandro Aguilar y don Pedro Arias cantaron. El Templo estaba adornado é iluminado con gran gusto y los devotos asistieron en gran número á venerar la Virgen. La Banda á medio día tocó algunas piezas al frente de la iglesia.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de José Figueredo.

Murió el decano de los sastres de San José, don Martín Reyes. Fué el que vistió á nuestros antepasados, así es que su persona evoca gratos recuerdos de los tiempos de nuestros abuelos. Por esos motivos y por otros muchos otros, tales como el de ser persona laboriosa y honrada, sentimos en el alma su muerte.

Usad la «Dentolina» del Dr. E. Perry, limpia los dientes y fortalece las encías.

Hizo el domingo un día de verano. Las nubes huyeron presurosas acobardadas por el feroz viento que con gran rudeza las azotó y dejaron que resplandeciera el sol.

Las gentes salieron á la calle, unas por calentar el cuerpo húmedo de tanta agua, y otras por distracción. San José estuvo animado; veíanse por las calles gentes viejas y jóvenes.

Recreo hubo, pero muy tarde. Gran número de señoritas y señoras fueron al Parque Central á la hora acostumbrada, y se encontraron con que no había un solo músico en el kiosko. Había orden de que no lo hubiera, pero se dió contra orden á última hora.

La retreta estuvo concurridísima.

«La Violeta» fabrica y expende siropes, aguas gaseosas y frescos, garantizados exentos de todo componente nocivo.

El Presidente de la República acordó que por tres días consecutivos, del lunes quince en adelante, sea enarbolado el pabellón nacional, á media asta y enlutado, en los edificios públicos de esta ciudad y en los de las demás capitales de provincia, como homenaje á la memoria de don Federico Errázuriz, Presidente de Chile. «La Gaceta» ha enlutado sus columnas.

«La Violeta» recibe mercaderías frescas por cada vapor, que expende á los precios más módicos en plaza.

Hoy debe continuar la vista del asunto testamento de don José María Soto.

«Jarabe de Guayacol», compuesto, del Dr. E. Perry, cura las afecciones pulmonares.

Se adelantó uno de nuestros colegas á hacer una advertencia pensada por nosotros. La del enorme inconveniente que ocasionan los carruajes pasando por el frente de la Sala de Casación, cuando tiene lugar alguna vista. La calle es de empedrado y se hace mucho ruido. El remedio es fácil y ya está indicado por el diario á que aludimos.

OPORTUNIDAD.—Se venden dos acciones del Banco Anglo-Costarricense.—Informes en esta oficina.

En el Hatillo, barrio vecino de San José murió antenoche á las siete, la señora Florencia María Molina y Quirós, hija de Juan Molina y de Ignacia Quirós, quienes fueron vecinos de San Juan del Murciélago, á la edad de ciento cinco años.

Nació á fines del siglo XVIII, vivió todo el XIX y los siete primeros meses del siglo XX.

Así se vive, diría esta asombrosa vividora. ¿Como estaría la cabeza de esta viejecita de llena de contrastes?

Los tratos con cacao entre gentes honradas y sin pretensiones; la plata blanca del arbolito y los cafetales nuevos, y los buenos administradores de la cosa pública cumpliendo sus deberes; el descubrimiento del crédito nacional y las libras esterlinas y el principio de los grandes errores económicos; el papel moneda y el alza del café y la prosperidad y la fuga del patriotismo y los negocios en que ya no es sólo ganado lo que se vende sino también hombres; el segundo imperio del oro en medio de la más campante miseria.

Pobre cabeza la de la viejita: tendrá horror de que Dios le pida informes de por acá. Cómo le explicará tanta histórica anormalidad?

«Teutonia» es el más concurrido centro de la «high life». Es el «Tortoni» de Costa Rica.

Empezamos?

Se dice que anoche en esta ciudad fué tomado preso don Zenón Castro R. No nos consta. Mañana confirmaremos la sensible noticia.

Imprenta y Librería Española de María v. de Lines

LA JOSEFINA

Gran Panadería Mecánica

Esta panadería montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre pan fresco; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará pan caliente á todas horas, garantizando tanto la calidad del pan como el de las harinas que se emplean.

Galletas calientes á todas horas, de varias clases, rosquillas y panes finos.

Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles, restaurants y revendedores.

Alberto Odio

Gabinete dental eléctrico

Único en Centro América

Calle 20 Norte, ó del Correo

100 varas de la esquina del Telégrafo.

Establecido conforme á estudios especiles hechos en persona por el infrascrito en Europa y EE. UU.

Horas de oficina { de 8 a. m. á 10 a. m.
y de 12 m. á 3 p. m.

Dr. Maximiliano Fischel

CIRUJANO DENTISTA

Ganado de cría

Deseo comprar ocho ó diez vacas buenas que se hallen dando leche, con la cría pequeña, y que no sean de clima caliente.

En EL FIGARO darán referencias.

A. B. G.

AVISO

Se compran 200 manzanas de montaña á ¢ 2.00 por manzana.

G. T.

Apartado 424, San José.

Viaje á Puntareñas por la línea del Pacífico

A la orilla de Río Grande del lado de Atenas, he establecido caballeriza, con bestias de alquiler y potrero. Las órdenes las atenderé desde Alajuela, siempre que se me avise con anticipación.

Ramón Aguilar.

MARIANO ALVAREZ MELGAR

Abogado Español

Despacha en el bufete del Licenciado don Cleto González Viquez.

75 varas al Norte del Correo.

El Dr. D. G. Inksetter

Avisa á su clientela y al público en general que habiendo vuelto al país, ofrece sus servicios profesionales en el local que ocupa el Doctor E. A. Fris, al lado de Paynter Bros. frente al Parque Central.

Disponible

José Campabadal

PROFESOR DE MUSICA

ofrece sus servicios profesionales en esta capital, los Lunes y Jueves.

Las órdenes se reciben en todas las librerías de esta capital.

San José, 14 de junio de 1901.

Crescent Bar

y Salón de Helados

Aviso al público que tengo un establecimiento en Puerto Limón, que lleva el nombre con que encabezó estas líneas, situado diagonal á la librería de «Wood Bark Store» y frente al mercado, en el cual se encuentran: helados de todas clases, tosteles finos, toda clase de licores finos, aguas frescas de todas clases, cervezas «Schlitz» y «Pabst» heladas etc. etc. Además tengo un salón reservado para señoras, caballeros y familias. Los dependientes son educados y hablan Francés, Español é Inglés, teniendo mucha cultura y amabilidad para tratar á toda persona.

J. CUVILLIER & Co

Robles & Robles

Acaban de recibir los siguientes artículos que venden á precios sin competencia:

Whisky «Canadian Club», Leche condensada «Nestlé», Parafina, Sal de Marquilla y Cigarrillos «Coquetas» legítimos, recibidos directamente de la Fábrica.

Oficina: casa de don Jacinto Quirós, frente al Cuartel de Artillería.

EN ALAJUELA

Participo al público que he establecido un taller completo de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados. Mé encontrarán todos los sábados en San José en «Las Ciudades de Italia».

HERMENEGILDO MOLINARI

Lauro M. Leal

PASANTE DE ABOGADO

Se hace cargo de asuntos civiles y criminales. Despacha en el bufete del Doctor A. Zambrana.

AVISO

Se alquila la casa de dos pisos frente á la de habitación de don Rafael Iglesias. Es grande, cómoda y confortable.

Pormenores en la oficina de don Manuel Echeverría ó apartado del correo 424.

J. F. E.

Calzado baratisimo

Suplico á las personas que deban á la Zapatería Modelo que paguen sus cuentas durante el corriente mes en la oficina del Abogado don Manuel Echeverría.

San José, 17 junio 1901

RAFAEL P. HERNÁNDEZ.

PODER

Hago saber que por escritura extendida ante el Notario don Felix Mata Valle he conferido poder generalísimo al señor don Nicolás Chavarría Mora. Cartago, 17 de junio de 1901

JUAN DE DIOS TROYO.

Oportunidad aprovechable

Doy en arriendo por uno ó más años mi finca de Tres Ríos conocida con el nombre La Molina. Contiene 60 manzanas; una casa; 4 manzanas sembradas de maíz en buen estado y el resto de potrero tupido de setilla y bien empastado. El terreno es plano y se da muy bien allí el trigo, la cebada, las papas, el tabaco y demás cultivos conocidos. Tiene muy buenas aguas, y se puede regar en parte.

Para precio y condiciones dirijanse los interesados á la oficina del Licenciado don Manuel Argüello de Vars ó á su propietaria.

MARÍA BERMUDEZ V. DE RAMÍREZ.

A quienes interese

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co. gozan en los Estados Unidos con verdadera justicia de una gran reputación como los mejores fabricantes en el más completo mobiliario, herramientas y toda clase de artículos que se relacione en el ramo de barbería. Ellos tienen siempre en sus fábricas y almacenes una gran existencia de lujos mobiliario, sillas, sillones, espejos, consolas, casilleros, lava manos, toallas para baño, tanques y calentadores de todo estilo y tamaño. Gran variedad de abanicos eléctricos, felpudos de caucho, capoteras, toallas y casacas para los empleados de barbería. Accesorios plateados para cañería, lámparas y todo lo que se pueda necesitar para la instalación de la más lujosa y aristocrática barbería.

Tienen siempre gran variedad de navajas y tijeras finísimas de todas clases, cepillos, brochas, jarros, atomizadores, jabones, polvos, cremas, brillantinas, loxiones, afeitadores y otros muchos artículos lujos.

Surtido completo de todo lo que se relacione con el ramo de barbería. Se despachan pedidos por mayor y al detal al recibo de letras sobre casas bancarias de los Estados Unidos.

Quien tenga interés en algo que se relacione en el ramo de barbería que se dirija para precios, catálogos é informes á los señores

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co.

St. LOUIS Mo. U. S. A.

Office, No. 114 North Broadway Factory, N. W. Cor. 22d and Chestnut St.

NOTA: Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á todas las personas que puedan tener algún interés en las repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

Se compra un despulpador de café «Mason» ó «Gordon» tamaño B. Para precio, etc., dirigirse á don Dolores Gutiérrez, Cartago.

Dr. Ernesto Henrici L.

Frente al Banco Anglo.

Profesor de Matemáticas y Geodesia,

INGLÉS, FRANCÉS, ALEMÁN

Dá lecciones y se encarga de toda clase de trabajos topográficos y de análisis en el ramo de Agricultura.

Precios convencionales

Disponible

J. FELIX GONZÁLEZ, Abogado y Notario

Despacha en la oficina del Lic. don Ascensión Esquivel y tiene su habitación 150 varas al S. E. del Teatro Nacional.

Ingenieros y Agrimensores

Se vende un Tránsito de segunda mano muy barato.

J. F. E. Apartado 424

SE ALQUILAN

dos casas contiguas á la de don Gorgonio Herrero, ofrecen toda clase de comodidades. Para pormenores entenderse con Inés Bolandi ó Ramón Aguilar B.

Junio 17 de 1901.

MANTEQUILLA FRESCA

se recibe todos los jueves de la hacienda GUÁPILES y se vende á 80 céntimos la libra en

LA CABAÑA

de Riotte & Co.

AVISO

Se alquila la casa que ocupaba don Jaime Carranza h. en la Sexta Avenida contigua á la casa de don Roberto Jiménez. Entenderse con

GUILLERMO MONTEALEGRE

Contra la crisis

¿Quiere usted asegurar su capital en fincas que no estén sujetas á bajas de precio, y que en toda época le den renta fija? Pues cómprese una casa grande y una pequeña, que por motivo de la crisis se venden á precio de ídem. En la oficina de este diario informarán.